
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             令和５年度を振り返って    校長 橋野 正毅         

鶴荘学園に着任してから早くも１年が過ぎようとしています。この１年は本当に早く過ぎ去っていきまし

た。その中で本当に嬉しく実感することは子供たちの確実に成長する姿でした。 

１年生が入学した時は，式中も落ち着かない姿がありましたが，今は授業をしっかり受け，自分の意見を

みんなの前で元気よく発表する姿が多く見られるようになりました。そして，他の学年の子供たちも身長が

大きくなったのはもちろんですが，しっかり自分の意見が言えるようになった子，元気よくあいさつができる

ようになった子，さらに落ち着いて行動できるようになった子，今まで経験したことがないことを積み重ね，

顔つきが凜々しくなった子など多くの成長した子供たちを見ることができました。特に様々な行事でその成

長を感じる日々でした。しかし，御家庭では，毎日接しているとその成長を感じることが難しく感じるときが

あると思いますが，ほんの少しの言葉であったり，行動であったり，家庭学習で頑張っている姿などを見つ

け，褒めていただくと子供たちも自分の成長を自覚し，自己肯定感も高まり， 

更に意欲を出して色々なことにチャレンジしてくれると思います。学校でも声 

かけを積極的に行っていますが，御家庭でも声かけをよろしくお願いします。 

その中で確実に成長を果たした９年生がもうすぐ卒業を迎えます。運動 

会やツルクラブで見せてくれたリーダーシップや学園祭での劇など，今年１年 

間を見ていても，たくましさが増した９年生です。卒業後も自分で選択した進 

路先で更に成長してくれると思います。そして，その姿を見ていた在校生も引 

き継ぎ，鶴荘学園をさらに盛り上げてくれると思います。本校の子供たちがそ 

れぞれの夢に向かって主体的に人生を切り開いていけるように来年も全教職 

員で頑張りたいと思いますので，保護者及び地域の皆様の御協力をよろしく 

お願いいたします。 

 
正門前の信号機の名

前が「荘小学校前」か

ら「鶴荘学園前」に変

わりました！ 

 

学校便り３月号 

鶴荘の風 
向学：かしこく 
 

克己：たくましく 
 

友愛：やさしく 

 

 

鹿児島定着度調査の結果について 
1月１６，17日に鹿児島学習定着度調査（前期 5年生・後期７・８年生対象）が行われました。基礎的・

基本的な知識及び技能や思考力，判断力，表現力等に関する学力の定着状況を把握するとともに，児童生

徒の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握し，各学校に全県的な傾向との比較・分析などを

通じて，自校の課題を明確にさせ，問題解決的な学習活動を取り入れるなど教員の指導法改善を図るとと

もに，児童生徒の学力向上を図るために実施されています。本校の調査結果は，以下のとおりです（数字

は平均通過率です）。 
学年 ５年 ７年 ８年 

教科 国語 社会 算数 理科 国語 社会 数学 理科 英語 国語 社会 数学 理科 英語 

本校 78.0 78.4 79.2 87.5 79.4 57.8 69.9 63.3 72.5 71.6 81.1 62.2 83.1 75.2 

市 69.7 70.0 77.5 76.7 73.2 55.2 71.4 66.5 74.9 64.1 69.0 63.8 68.9 67.0 

県 68.5 65.3 74.6 75.4 75.9 54.4 74.3 66.3 77.0 65.6 62.3 68.8 66.9 71.4 

本校ではそれぞれの教科によって，「知識・技能」，「思考・判断・表現」に差はありますが，極端に低い

領域等はなく，無回答率も県より低く，問題に取り組もうとする意欲は高いことが伺えました。今後も授業改

善に努め，更なる学力向上を図ります。また，御家庭でも，前期課程が「学年+２０分」，後期課程が「１２０

分」を家庭学習の目安として取り組んでいただきたいと思います。御協力をお願いいたします。 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

県下一周駅伝壮行会 

 

 

 

 

 

 

 

 

20日(火)に先輩に学で５年生から９年
生までの児童・生徒が株式会社ゼンゾー
代表取締役永田 哲崇氏の講演会を聞き
ました。自己紹介で本校職員の同級生で
あることが明かされ、父親から会社を引
き継いだことや電気関係の会社を立ち上
げたこと、ＦＭラジオの番組を担当する
経緯などたくさんの話を聴くことができ
ました。子供たちからもたくさんの質問
が出され、 
将来への夢 
について考 
えるよい機 
会となりま 
した。あり 
がとうござ 
いました。 

 

 

 

 

 

 

18日(月) 6年生ありがとう集会 

18～22日 5時間授業 

19日(火) 幼稚園卒園式  

21日(木) 公立高校 2次選抜 

25日(月) 修了式 

27日(水) 辞任式 

     ＰＴＡ送別会 

 

 

 
1～7日 人権週間 

5～6日  公立高校入試 

7日(木) クラブ活動 

      交流スポーツ大会 

  9日(土) 9年生お別れ集会 

12日(火) 第 7回卒業式 

      

13日(水) 公立高校合格発表  

 

 15 日(木)学校主事の松元先生が県下一
周駅伝の監督として参加するということ
で、全園児・児童・生徒・職員で壮行会を
行いました。生徒会の代表がエールを送
り、それに対して松元先生が力強い言葉
を返してくださいました。２日目には出
水地区も走路となり、平成２６年度荘中
学校の卒業生竹内 嘉（たけうち ひろ）選
手が川薩チー 

 

先輩に学ぶ    

10歳のつどい ツル科発表会 

ムで走りま

した。出水

の総合結果

は健闘して

7位でした。 

 

 

 

 

 22 日(木)に３年生が４年生に向けて 10

歳のつどいをしてくれました。以前は半成

人式と言われてましたが、成人が 18歳に改

訂されたため、呼び方が変わりました。体

育館でそれぞれの将来の夢を発表したり、

保護者の方にお手紙を読んだり、３年生か

ら４年生にお手紙を読んだりとても和やか

な会になりました。中には感極まって涙す

る児童・保護者も見られました。それぞれ

の夢に向かっ 

て頑張ってほ 

しいです。３ 

年生は来年ど 

んな夢を語る 

でしょうか。 

 

 

 

 

 22日(木)に１年生から７年生までのツ

ル科の発表がありました。ツルの実物大

の絵の発表からそれぞれのツルの特徴の

発表、ツルの一年について、ツルの一日

についてなど発達の段階に合わせた発表

が行われました。８年生ではぬくもりの

湯のところにあるパン屋さんｓｕｍｏｍ

ｏとのコラボ商品つるかパンの販売も行

いました。 

３連休限定 

商品で買い 

に行かれた 

保護者もい 

らっしゃっ 

たようです。 


